

議会報告会での主な意見

会場	質問・意見
生野	定住促進など良い施策だと思う。しかし、この施策を知ってもらわないと意味がないと思う。どういふ方々にどういふ風に情報発信を行っているのか。
生野	Uターンは非常に大事だと思う。学生時代は都会に出ていくけれども、子供に将来朝来市に戻ってこないかと働きかけをする。それを行うことが大事だと思う。Uターンさせた子供の親に対して特典を与えても良いのではないかなと思う。
生野	定住促進住宅の整備についての予算は、説明のとおり約8千6百万円すべてか。リフォーム予算と認識したらよいのか。
生野	議会だよりについては、市民があまり見ていない。今回のために読み直してみた。毎回、市民が関心を持つような編集というか広報にしてほしい。そうなれば、議会と市民、役所との関係が良くなると思う。
生野	補正予算で、ふるさと寄附金事業に関して上がっているが、どのくらいの寄附金があったのか。また、H28年度の3億円は収入増なのか。1.6億円の補正予算は、世間を賑わしている返礼品についてなのか。結局、収入増になっていないのではないかな。
生野	H29年度の予算で予備費的なものが計上され、自由裁量で使えるものはあるのか。日本遺産の認定を受けたことで、これから費用が掛かってくると思うし、取り組みを行っていかねばいけない。中播磨は熱が入っており、ひがみかもしれないが、但馬の方はもう一つ熱が入っていないような気がする。文化的景観と同じように、3年経っても検討段階では困る。市民もやらねばいけないが、議会もリーダーシップを取ってもらわないと何のための観光立市なのか。地域にお金が落ちるような協力をお願いしたい。生野高校も模様替えすることを、見えるようにしてやらねばとほんでしまう。テレビ局の取材やバスが入ってきたりと、回りは動き出しているが、地元は何も動いていない。今、一番何が問題なのかを考え、日本遺産の認定を受けたということだけにならないようにしていただきたい。
山東	保育料減額分の財源はどうするのか。市の負担は増えるのか。
山東	定住支援策の都市部へのPR方法は。
山東	保育料減額について、低所得者についての説明がなかったが減額は行われるのか。
山東	区の事業等に非協力的な方が移住されて来て、区での対応ができない場合は市が対応してくれるのか。
山東	エスポワール改修の現状は。調査を充分にしていれば今回のようなことはなかったと思うが。
山東	岩津、山内の産業廃棄物処理施設の経過は。
山東	梁瀬医療センターの跡利用の状況は。防犯上照明設置をお願いしたい。
山東	プールについては今後検討されるようだが、利便性の高い施設になるよう要望する。

会場	質問・意見
山東	ゴミの回収方法について再考してほしい。
和田山	定住促進のソフト面は素晴らしいことが、よくわかりました。企業誘致に関するハード面の施策はどうなっているのか教えていただきたい。
和田山	雇用の関係ですが、私の会社では、今年度、新卒採用ゼロになった。今年も大学を中心に募集をかけているが非常に厳しい状態。朝来市に関心は持ってもらえるが、それ以上は進まない。勿論、企業自身が頑張らないといけませんが、加えて、何か朝来市の名前をだせる知恵をだしあわないといけないのかと思っている。
和田山	若者遠距離通勤支援事業について、広報の方法は、もっと対象の若者はたくさんいるように感じる。
和田山	若者の遠距離通勤支援事業について、若者だけではなく、中年層に対しても、対策を講じること大切ではないかと思う。
和田山	遠距離通勤支援事業は、若者であれば誰でも受けられるのが、年齢制限もあったように思うが。
和田山	ある程度の年齢の方にもある程度の支援はされているということか。1ターンではなく、朝来市に生まれ、育ち、遠方に勤めている方に対する補助制度はあるのか。そういう制度があっても良いのではと思う。
和田山	この地域は就労場所が少ないため、どうしても人口減少に拍車がかかるという見方をされる方が多いが、発想を逆にして、基本的に職場は市外にあっても、住まいを朝来市に求めるといった発想も必要だと思う。そういう施策を考えてほしい。
和田山	企業誘致に関して、10年20年先を見越して、議員さんも足を運んだらどうか。企業は5年や10年ではきてくれません。条件が悪すぎます。
和田山	朝来医療センターへのMRI設置をぜひとも早急をお願いしたい。
朝来	空き部屋が多い個人所有のマンションに対してはどのような対応を考えているか。
朝来	公共施設の統廃合について、対象となる施設はどのくらいあるのか。また、市民への説明はどう考えているか。
朝来	エスポワについて、今後の計画は。
朝来	銀の馬車道が日本遺産に認定され、生野や各地でイベントが行われた。生野から神子畑の鉢山道路も、もっとアピールすべきだと思うが、どのような対応を考えているか。
朝来	エスポワの件で生じた不具合に関しては、以前も和田山中学校の改修工事の際に同じような問題が起きたが、その時の失敗が生かされていないのでは。また、事前調査をもう少し綿密に行うことはできないのか。